LIBRES, ENSEMBLE !



Les résultats aux élections européennes ont amené le Président de la République à dissoudre l'Assemblée Nationale, appelant ainsi toutes les Françaises et tous les Français à élire de nouveaux députés.

Face à cette situation rendue difficile pour toutes les composantes du pays, l'UNSA Interprofessionnelle a souhaité affirmer, par la manifestation, son attachement aux valeurs reprises dans sa charte nationale:

- la laïcité de la République,
- la démocratie,
- les libertés,
- la justice sociale,
- · la solidarité,
- la défense du Service public,
- le droit à l'emploi,
- la fraternité et la tolérance,
- dans la fidélité au principe de l'indépendance syndicale.





L'UNSA FAIT DE LA LUTTE CONTRE LES DISCRIMINATIONS L'UN DE SES PRINCIPES FONDATEURS, ET S'OPPOSE À TOUS LES EXTRÉMISMES QU'ILS SOIENT POLITIQUES. RELIGIEUX OU PHILOSOPHIQUES.

A travers cette charte nationale, portée par l'UNSA Douanes, et grâce à la force de notre union, nous menons un syndicalisme pragmatique et indépendant, dans le champ d'activité de nos propres statuts.

Ainsi, l'UNSA Douanes revendique son caractère professionnel et apolitique, sans esprit partisan.



NOUS N'AVONS AUCUNE VOCATION À ÊTRE LE « POUVOIR » MAIS BIEN LE « CONTRE-POUVOIR » I

Dans ce cadre, nous avons dénoncé avec une détermination constante les méfaits de la réforme de la Fonction publique de 2019, qui a notamment conduit à la mise en œuvre des LDG. Depuis 2022, nous réclamons un investissement dans le service public douanier qui a été progressivement abandonné par l'exécutif. Nous exigeons également, sur cette même période, la revalorisation du régime indemnitaire pour l'ensemble de la communauté douanière, oubliée des plans de reconnaissance dirigés par le gouvernement à destination d'autres administrations de contrôle. Dès lors, nous appelons à une politique bien plus ambitieuse pour le service public douanier, mais nous ne serons pas la béquille de nos fossoyeurs, désormais en panique!



Pour rester cohérents dans notre action au sein de l'administration des douanes, il nous faut aussi être fidèles au devoir de neutralité des professionnels que nous représentons. C'est pour cette raison que nous ne partagerons jamais les appels nationaux à manifester, qui sortent majoritairement de notre champ d'action.

Pour l'UNSA Douanes, chacun de ses adhérents et sympathisants est libre de ses pensées, de ses préférences et de ses choix en tant que citoyen, du moment qu'ils n'interfèrent pas dans nos différentes activités au bénéfice de l'ensemble des agents. Aujourd'hui, plus qu'hier et moins que demain :

- Nous affirmons notre engagement à défendre et promouvoir les droits des douanières et des douaniers.
- Nous combattrons vigoureusement toutes les décisions qui iraient à l'encontre des valeurs des douanières et des douaniers, ainsi que celles qui bafoueraient notre charte commune des valeurs, quels que soient nos futurs interlocuteurs « politiques ».
- Notre méthode est claire : agir pour l'intérêt de nos collègues, sans nous immiscer dans des obédiences politiques.



DANS CETTE PÉRIODE D'INCERTITUDE POUR L'AVENIR DE LA DOUANE,

RESTONS UNIS ET LIBRES, ENSEMBLE 1



